

ANNEE- SCOLAIRE	SEQUENCE	EPREUVE	CLASSE	DUREE	COEFFICIENT
2023-2024	N°: 06	HISTOIRE	1ères ACD	2 heures	2
Nom du Professeur : ESSAMA Roland Patrick			Jour :		Qté :
Tc1007/19/04/2024					

Noms de l'élève _____

Classe _____

N° Table _____

PROBATOIRE BLANC

PREMIER PARTIE : L'ÉVALUATION DES RESSOURCES (9 points)

1-Dans une production de 10 à 15 lignes, présente 03 puissances européennes qui échangeaient avec les peuples de la cote entre le XVIIe et le XIXe siècle. **5pts**

2-Document

Texte : l'annexion du Cameroun

Le 12 décembre 1884, les chefs Douala signent avec les représentants de la firme allemande un traité qui place le Cameroun sous mandat de la SDN. L'autorité suprême du Cameroun allemande était le chef traditionnel. Après les négociations avec la France et l'Angleterre, la première carte du Cameroun dressée avait une superficie de 475 442 km².

a-Ce texte comporte quatre informations erronées. Identifie-les. (2pts)

b-Réécris le texte en rétablissant la vérité historique. (2pts)

DEUXIEME PARTIE : L'ÉVALUATION DE L'AGIR COMETENT OU DES COMPETENCES (9 points)

Thème : La promotion de l'intégration nationale

Document :

Document 1 : Le Sultan de Bamoun Njoya



Source : www.tamaafrika.mondoblog.org

Document 2 : les conquêtes allemandes

Le Cameroun pré colonial désigne la période de l'histoire du Cameroun avant la colonisation européenne surtout allemande qui commence en 1884.

Bien avant donc le début de la colonisation allemande, le Cameroun en tant que État n'existait pas. De l'océan atlantique jusqu'aux bords du Lac Tchad, une multitude de peuples vivait sur ce territoire et chacun avait son organisation propre.

De manière générale, on distinguait deux sortes d'organisation politique au Cameroun pré colonial : les États centralisés qui avaient à leur tête des chefs puissants qui détenaient tous les pouvoirs : au Nord Cameroun, on a les lamidats dirigés par des lamibé qui sont chef politique et religieux ; à l'ouest, les chefferies ayant à leur tête un Fo ou Fon. Les structures politiques acéphales n'ont pas de véritable organisation centralisée. Elles sont plutôt claniques et admettent l'autorité d'un chef de famille ou patriarche dont l'autorité est beaucoup plus morale, en tant que gardien de la tradition. C'est le cas des peuples du Sud forestier et des autres peuples du Nord.

Pour ce qui est de l'organisation sociale, on en distinguait deux modèles : les sociétés hiérarchisées dans les États centralisés qui reconnaissent l'existence des classes (hommes libres et esclaves) ; les sociétés égalitaires dans les anarchies. Au plan économique, l'agriculture, l'élevage, la pêche, le ramassage, la cueillette et l'artisanat étaient pratiqués. Sur la côte et aux bords du Lac Tchad, le commerce des esclaves était pratiqué. Le troc était le mode d'échange. Au plan religieux, trois religions avaient cours : l'islam dans les lamidats et dans les chefferies Bamoun ; le christianisme sur la côte ; l'animisme chez les autres peuples. **Source : www.histoiretec.wordpress.com**

Document 3 : les conquêtes allemandes

Entre 1883 et 1907, 95 traités furent signés entre les allemands et certains chefs camerounais. En 1891, Zintgraff signe avec Fon Galéga un traité dans lequel ce dernier transférait l'essentiel de ses pouvoirs à l'Allemagne. Avec l'appui de Fon Galéga, les allemands soumièrent les royaumes rebelles des Grassfields. En 1906, le roi Ibrahim NJOYA apporte son soutien aux allemands dans leurs expéditions punitives contre les NSO. **Source : V.J. NGOH, Cameroun 1884 – 1985 : cent ans d'histoire, Yaoundé, CEPER, 1990, P.30.**

Document 4 : la politique coloniale allemande

La politique allemande qui consistait à semer la division entre les chefs locaux fut utilisée chez les Douala et les Bafut, les Ewondo et les Benecar il leur parut utile de créer et de renforcer une autorité centrale dans les régions. Ils comportaient donc de nombreux collaborateurs de ces communautés.

Source : V.J. NGOH, Cameroun 1884 – 1985 : cent ans d'histoire, Yaoundé, CEPER, 1990, P.37.

Consigne : Les documents ci-dessus retracent les méthodes utilisées par le colonisateur pour occuper le Cameroun. Situation qui a contribué à fragiliser aujourd'hui, l'unité nationale. Rédige une production cohérente dont les grandes lignes reprennent sur les tâches suivantes :

- 1-Présente deux modes d'organisations politiques du Cameroun à la veille de la colonisation 3pts
- 2-Analyse les méthodes utilisées par l'Allemagne pour conquérir le Cameroun 3pts
- 3-Face à la crise sécuritaire en zone anglophone qui menace l'unité nationale, l'option militaire est la meilleure approche ? Justifiez par deux arguments

Présentation 2pts